
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement
tenue le mardi 6 décembre 2016 à 19 h 

815, rue Bel-Air, salle 02-101

MEMBRES DU CONSEIL D’ARRONDISSEMENT PRÉSENTS :

M. Benoit Dorais, maire d'arrondissement
M. Craig Sauvé, conseiller de ville
Mme Anne-Marie Sigouin, conseillère de ville
Mme Sophie Thiébaut, conseillère d'arrondissement
M. Alain Vaillancourt, conseiller d'arrondissement

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION MUNICIPALE PRÉSENTS :

M. Mathieu Legault, secrétaire d’arrondissement substitut
M. Aurèle Blanchette, directeur d'arrondissement par intérim
M. Sébastien Lévesque, directeur - Travaux publics
M. Sylvain Villeneuve, directeur - Aménagement urbain et patrimoine
Mme Marie-Claude Leblanc, directrice - Culture, sports, loisirs et développement social
M. Sylvain Malo, lieutenant - Service de police de la Ville de Montréal, poste de quartier 15

____________________________

10.01 – Ouverture de la séance et constatation du quorum – Signature du livre d’or

À  19 h 08, le maire Benoit Dorais ouvre la séance du conseil d’arrondissement et constate le quorum.

- Signature du livre d'or par M. Cyril Morgan, directeur de la Mission Bon Accueil;

- Présentation du film « De la vie sous l'échangeur, une histoire de quartier » et de la plateforme web 
dédiée au Plan de développement urbain, économique et social pour les quartiers aux abords de 
l'échangeur Turcot (PDUÉS-Turcot) mise en ligne le 21 novembre 2016;

- Le maire souligne la présence dans la salle et la récente nomination de monsieur Babak Herischi à 
titre de directeur d’arrondissement, et remercie monsieur Aurèle Blanchette d’avoir assuré l’intérim.

____________________________

Le conseiller Craig Sauvé quitte son siège à 19 h 25 et le reprend à 19 h 27.

____________________________

CA16 22 0454

10.02- Adoption de l'ordre du jour de la séance du conseil d'arrondissement

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

D’ajouter les items suivants à l’ordre du jour :

10.11 Motion pour le rétablissement de la dalle-parc dans l’échangeur Turcot

10.12 Motion d’appui aux écoles Ludger-Duvernay et St-Gabriel pour la présence de brigadiers 
scolaires

40.22 Acceptation de l'offre du conseil de ville, en vertu de l'article 85 de la Charte de la Ville de 
Montréal, de prendre en charge la délivrance des permis spéciaux de garde de chiens de type 
Pitbull, entre le 1

er
octobre 2016 et le 1

er
mars 2017 (dossier 1167366002)
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60.01 Dépôt du Rapport de recommandations visant divers contrats et projets de contrats octroyés (ou 
prévus d’être octroyés) à l’organisme à but non lucratif Montréal en histoires dans le cadre du 
375e anniversaire de Montréal 

De retirer les items suivants de l’ordre du jour : 

20.11 Octroi de contributions financières au montant total de 1 180 166 $ à divers organismes œuvrant 
au sein de l'arrondissement du Sud-Ouest, pour l'année 2017, dans le cadre des conventions en 
vigueur (dossier 1164399004)

50.01 Délégation au comité exécutif, conformément au deuxième alinéa de l'article 49.2 de la Charte de 
la Ville de Montréal (L.R.Q., chapitre c-11.4), le pouvoir de négocier et d'agréer l'article 17 (ou le 
paragraphe 17.02 ou les paragraphes 17.04 et 17.05) de la convention collective liant le Syndicat 
des fonctionnaires municipaux de Montréal (SCFP) portant sur la matière des horaires de travail, 
à l'exclusion de la durée du travail (dossier 1164918003)

Et d’adopter l’ordre du jour avec les modifications proposées.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.02  

____________________________

CA16 22 0455

10.03 - Approbation des procès-verbaux des séances du conseil d'arrondissement tenues le 
1er novembre et le 11 novembre 2016

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

Que les procès-verbaux des séances tenues le 1
er

novembre et le 11 novembre 2016 soient approuvés 
tel que soumis.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.03  

____________________________

10.04 - Période de commentaires des élus

Le maire Benoît Dorais aborde les sujets suivants :

1. Circulation des camions lourds dans le sud de Pointe-Saint-Charles : accord de redéveloppement 
des anciens ateliers du CN non respecté -  accès seront bloqués au moyens de blocs de béton.

2. Sécurité dans le quartier Saint-Henri : enquête du SPVM (poste de quartier 15) sur les récents 
événements violents - annonces à venir bientôt.

3. Fête des familles au Complexe récréatif Gadbois : remerciements - réussite de l’activité.

4. Guignolée du Sud-Ouest le 1
er

décembre 2016 : dons et denrées alimentaires recueillis dans les 
stations de métro de l’arrondissement - remerciements aux employés.

La conseillère Sophie Thiébaut aborde les sujets suivants :

1. Programme de développement urbain, économique et social (PDUES) – Turcot : vision d’ensemble 
pour l’ouest de Saint-Henri  - collaboration de la population.

____________________________

Le maire Benoit Dorais quitte son siège à 19 h 38 et le reprend à 19 h 40.

____________________________

2. Planification du secteur Lionel-Groulx/Atwater : remerciements à Marie-Hélène Breault, urbaniste -
compilation des points de vue en cours - gestes à court terme - recommandations à la Ville centre -
rapport disponible sur Internet sous peu.

3. Planification du nord de Pointe-Saint-Charles à proximité du canal de Lachine : études sur la 
planification du secteur - embauche d’une ressource - -études de circulation sur la rue Saint-Patrick.



Séance ordinaire du conseil d'arrondissement du mardi 6 décembre 2016 à 19 h   page 3

4. Planification du pôle Saint-Charles : agrandissement de la bibliothèque Saint-Charles par la Ville 
centre - plans pour la construction d’un pavillon des aînés - études de circulation - travail avec les 
gens du milieu.

Le conseiller Craig Sauvé aborde les sujets suivants :

1. Sécurité publique / récents événements violents : enquête du SPVM et arrestations - Prévention Sud-
Ouest poursuit ses activités – actions de l’arrondissement.

2. Diversité de l’offre commerciale sur les artères commerciales de l’arrondissement : bourses aux 
nouveaux commerces sur la rue Notre-Dame - mesures pour redynamiser le boulevard Monk et les 
rues Wellington et du Centre.

3. Acceptation de l’offre de la Ville centre pour la vente de médailles pour chiens de type pit-bull : vise à 
ce que la Ville-Centre paye pour le service de vente de médailles offert par l’arrondissement.

4. Fermeture du Café Rose-de-Lima : volonté populaire de coopérative - rencontre - levée de fonds.

La conseillère Anne-Marie Sigouin aborde les sujets suivants :

1. Budget de la Ville-centre et patrimoine : budget décevant en matière de protection du patrimoine –
responsabilité des arrondissements - embauche restreinte de personnel.

2. Agrandissement du chalet du parc De La Vérendrye : découverte d’une ancienne piscine et déficits 
structurels - augmentation des coûts du projet.

3. Contribution financière au Musée des ondes Émile-Berliner : versement de  30 000 $ sur 3 ans -
soirée bénéfices.

4. Soutien à la diversité commerciale : convention avec PME Montréal - gestion du programme de 
soutien à la diversité commerciale.

5. Revitalisation du boulevard Monk : ajout d’un projet de mise en lumière du boulevard.

6. Vitrines d’art : exposition de reproductions d’œuvres d’artistes du Sud-Ouest dans les vitrines de 
commerces vacants.

7. Dépenses occasionnées par le glissement de terrain sur la rue de la Montagne : perte d’un immeuble 
patrimonial - document conçu pour tout entrepreneur qui procèdera à des excavations dans le futur.

8. Dossiers étudiés par le Comité consultatif d’urbanisme : neuf plans d’implantation et d’intégration 
architecturale à l’ordre du jour.

9. Activités culturelles de décembre 2016 dans l’arrondissement du Sud-Ouest.

Le conseiller Alain Vaillancourt aborde les sujets suivants :

1. Groupe de travail sur la sécurité, le transport actif et l’accès aux parcs : premier rapport sur la 
sécurisation des artères problématiques - traverses pour piétons - mesures d’atténuation à appliquer 
par l’arrondissement. 

2. Mise en lumière du boulevard Monk : achat de structures lumineuses pour lampadaires  -
revitalisation du boulevard Monk.

3. Café citoyen : 4
e

rencontre - 11 décembre 2016.

____________________________

10.05 - Période de questions et commentaires du public

Monsieur Robert Rivest : projet immobilier du 230, rue du Dominion

Monsieur souhaite connaître la raison pour laquelle les citoyens n’ont pas été mis au courant des 
procédures judiciaires intentées par le promoteur en temps opportun.

Le maire Dorais et la conseillère Thiébaut répondent.

Question répondue sur place. 
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Madame Kim Doucet : règlement sur les chiens de type pit-bull

Madame souhaite obtenir des renseignements plus précis pour déterminer quels sont les documents que 
souhaite obtenir la Ville pour établir la race d’un chien et se conformer au nouveau règlement.

Le maire Dorais, le conseiller Sauvé et le directeur Sylvain Villeneuve répondent.

Question répondue sur place. 

Monsieur François St-Hilaire : nuisances relatives aux activités de Ray-Mont Logistique

Monsieur souligne le bruit généré par le transport des conteneurs, par les monte-charges et par le 
camionnage constant à toute heure du jour ou de la nuit. Il souhaite savoir si les droits acquis de 
l’entreprise ont préséance sur la santé des citoyens et si l’arrondissement peut utiliser ses pouvoirs 
réglementaires pour se prémunir contre ce type d’industrie dans le futur.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place. 

____________________________

CA16 22 0456

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.05  

____________________________

10.05 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Monsieur Robert Ahmad : salon de massage et problématique de drogue et de violence dans le 
quartier Saint-Henri

Monsieur souligne la présence d’un salon de massage dans le quartier Saint-Henri et ses conséquences. 
Il souhaite savoir ce que compte faire l’arrondissement pour faire cesser ces problématiques.

Le maire Dorais et le lieutenant Malo répondent.

Question répondue sur place. 

Monsieur David Santuccione : couleur de la brique au 2832, rue du Centre

Monsieur souhaite connaître les raisons pour lesquelles le comité consultatif d’urbanisme a recommandé 
une couleur de brique différente de celle qu’il a soumise dans le cadre de sa demande d’approbation de 
plans d’implantation et d’intégration architecturale que le conseil s’apprête à autoriser. Il explique que 
cette brique est d’une forme particulière et que le fait d’en exiger le changement pourrait compromettre le 
projet de construction.

Les conseillères Thiébaut et Sigouin ainsi que le maire Dorais répondent.

Question répondue sur place. 
____________________________

Le conseiller Craig Sauvé quitte son siège à 20 h 47 et le reprend à 20 h 49.

____________________________
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Monsieur Marc-Antoine Pineau : camionnage lourd autour des anciens ateliers du CN et travaux 
de la CSEM

Monsieur souhaite connaître l’endroit et l’heure à laquelle les blocs de béton bloquant l’accès aux anciens 
ateliers du CN depuis les rues résidentielles de Pointe-Saint-Charles seront installés. Il souligne que le 
passage par la rue Marc-Cantin n’est pas connu et qu’il y aurait lieu de procéder à de l’affichage et 
d’aviser les agents du SPVM, poste de quartier 15.

En outre, monsieur explique que la Commission des services électriques de Montréal (CSEM) a procédé 
à des travaux sur la rue le Ber avant 7 h le matin pendant une fin de semaine et souhaite connaître la 
réglementation qui s’applique dans les circonstance et que la CSEM soit avisée en conséquence.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la direction des travaux publics : communiquer avec la CSEM pour effectuer un rappel à l'effet 
que la réglementation de l'arrondissement sur le bruit ne permet pas la réalisation de travaux avant 8 h 
les fins de semaine.

Madame Monique Véronneau Vigneux : déneigement de la ruelle derrière la rue de Biencourt

Madame explique que la piétonnisation de la rue de Biencourt rend difficile le déneigement de la ruelle 
située derrière cette rue. Elle demande à ce que les bollards installés afin de fermer la rue à la circulation 
soient retirés pendant l’hiver et qu’une permission spéciale soit attribuée afin de pouvoir pousser la neige 
au fond de la ruelle.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la direction des travaux publics : communiquer avec la citoyenne pour l'informer de la possibilité 
de réaménager la ruelle afin de pouvoir la déneiger cet hiver.

____________________________

CA16 22 0457

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.05  

____________________________

10.05 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Monsieur Jonny Courcy : stationnement réservé aux personnes handicapées

Monsieur explique qu’il s’est adressé trois fois à l’arrondissement afin d’obtenir le formulaire de demande 
de stationnement réservé aux personnes handicapées, sans succès. Il souhaite qu’on lui transmette ce 
formulaire.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la direction des travaux publics : transmettre un formulaire de demande d'espace de 
stationnement réservé aux personnes handicapées.

Madame Adriana Biskupovic : sécurité dans le quartier Saint-Henri

Madame rappelle les événements violents qui ont eu cours dans l’arrondissement au cours des dernières 
semaines et souhaite connaître les plans de l’arrondissement pour assurer la sécurité de ses citoyens.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place. 

____________________________



Séance ordinaire du conseil d'arrondissement du mardi 6 décembre 2016 à 19 h   page 6

La conseillère Anne-Marie Sigouin quitte son siège à 21 h 17.

____________________________

Madame Johanne Lavoie : sécurité dans le quartier Saint-Henri

Madame craint circuler dans Saint-Henri depuis les événements de violence des dernières semaines qui 
semblent être de plus en plus fréquents et banalisés, selon elle. Elle souhaite connaître les plans de 
l’arrondissement visant à ramener le sentiment de sécurité dans le quartier.

Le conseiller Sauvé et le lieutenant Sylvain Malo répondent.

Question répondue sur place. 
____________________________

La conseillère Anne-Marie Sigouin  reprend son siège à 21 h 27.

____________________________

Madame Soha El Najjar : surveillance policière et caméras de sécurité autour des stations de 
métro

Madame relate un incident violent dont elle a été victime a proximité de la station de métro Charlevoix. 
Elle indique toujours craindre pour sa sécurité en circulant dans l’arrondissement. Elle demande 
l’installation de caméras de même qu’une présence policière accrue autour des stations de métro.

Le maire Dorais, le lieutenant Sylvain Malo et le conseiller Sauvé répondent.

Question répondue sur place. 

____________________________

CA16 22 0458

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.05  

____________________________

10.05 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Monsieur Moïse Côté : impact des chantiers sur les résidents du quartier, propreté devant la 
coopérative Sainte-Anne et ramassage des cônes orange à la fin des chantiers

Monsieur souligne vivre avec les désagréments des changements en cours dans Griffintown et demande 
à ce que l’arrondissement tienne compte des impacts des chantiers sur le voisinage avant d’émettre des 
permis. Il ajoute qu’Hydro-Québec a procédé à des travaux d’enfouissement de fils électriques sur la rue 
de la Montagne et que des cônes orange s’y trouvent toujours même si les travaux sont terminés depuis 
plusieurs semaines et demande à ce que ces cônes soient ramassés. Il souligne la présence de meubles 
et autres déchets devant la coopérative Sainte-Anne et demande à ce qu’ils soient ramassés également.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la direction des travaux publics : envoyer un inspecteur pour vérifier la présence de meubles sur 
le domaine public devant la coopérative d'habitation Sainte-Anne sur la rue de la Montagne.

Suivi par la direction des travaux publics et par la direction de l’aménagement urbain et du patrimoine : 
communiquer avec l'entrepreneur qui n'a pas ramassé ses cônes à la suite de la fin de son chantier sur la 
rue de la Montagne.
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Monsieur Martin Grezak : problématique de stationnement sur la rue Saint-Ambroise.

Monsieur souligne la réduction récente du nombre de stationnements disponibles sur la rue Saint-
Ambroise. Il souligne également le manque d’uniformité de la réglementation. Il demande à ce que 
l’arrondissement trouve des solutions à cet égard.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place. 

Madame Isabelle Limoges : terrains de soccer de l’arrondissement

Madame souligne les besoins en terrains sportifs pour la pratique du soccer. Elle craint que le projet 
d’anneau de glace au parc Bourget réduise la grandeur du terrain qui s’y trouve, faisant en sorte qu’il ne 
pourra plus être utilisé pour les pratiques du soccer à 11 joueurs. Elle souhaite savoir si l’arrondissement 
a envisagé des solutions et s’il fallait que le projet d’anneau de glace au parc Bourget aille de l’avant.

Le maire Dorais et la conseillère Sigouin répondent.

Question répondue sur place. 

Monsieur Pascal Longhi : déneigement de la piste cyclable sur le bord du canal de Lachine

Monsieur souhaite connaître l’état d’avancement du dossier du déneigement de la piste cyclable sur le 
bord du canal de Lachine.

Le maire Dorais et le conseiller Sauvé répondent.

Question répondue sur place. 

Madame Maya Mseffar : interdiction des chiens au parc Sainte-Anne

Madame indique la pose d’une affiche interdisant les chiens dans le parc Sainte-Anne. Elle souhaite 
obtenir une confirmation à l’effet qu’ils y sont bien interdits. Elle termine en indiquant qu’il n’y a pas 
beaucoup de parcs dans Griffintown et encore moins d’aires d’exercice canin.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place. 

Monsieur Ronit Milo : sécurité dans le quartier Saint-Henri

Monsieur a quitté

Monsieur Eliya Fainshtein : stationnements sur rue réservés aux résidents sur la rue Bourget

Monsieur souhaite que l’arrondissement augmente le nombre de stationnements sur rue réservés aux 
résidents sur la rue Bourget et qu’il aménage un passage piétonnier sécurisé sur la rue Saint-Jacques 
vers la ruelle de la rue Bourget.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place. 
____________________________

10.06 - Dépôt du rapport de suivi des requêtes de citoyens

Le maire rappelle que le rapport est versé sur le site internet de l’arrondissement.

____________________________

10.07 - Dossiers concernant l'arrondissement inscrits au conseil municipal et au conseil 
d'agglomération

Le maire mentionne les dossiers concernant l’arrondissement qui sont inscrits pour adoption par le
conseil municipal ou le conseil d’agglomération au mois de décembre.

____________________________

Le conseiller Craig Sauvé quitte son siège à 22 h 16.

____________________________
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10.08 - Calendrier des commissions du conseil municipal et du conseil d'agglomération - CA

Le maire fait la lecture des commissions qui siégeront au mois de décembre.

____________________________

10.09 - Commentaires du public - Autorisation, en vertu du Règlement sur les usages 
conditionnels (RCA10 22016), d'un nombre de logements inférieur au nombre minimal prescrit 
pour le bâtiment situé au 206, rue Sainte-Marguerite (dossier en 40.01)

Aucun commentaire
____________________________

Le conseiller Craig Sauvé reprend son siège à 22 h 18.

____________________________

CA16 22 0459

Motion d'entérinement de la Déclaration des bibliothèques du Québec

Considérant que la Déclaration des bibliothèques du Québec a été élaborée et adoptée par la Table 
permanente de concertation des bibliothèques québécoises, qui regroupe notamment des représentants 
des bibliothèques publiques, scolaires, collégiales, universitaires et spécialisées au Québec;

Considérant que la Déclaration des bibliothèques du Québec a été adoptée par l'Union des municipalités 
du Québec;

Considérant que la Déclaration des bibliothèques du Québec a été déposée à l'Assemblée nationale par 
le ministre de la Culture et des Communications du Québec, ministre responsable de la Protection et de 
la Promotion de la langue française, Monsieur Luc Fortin, le 19 octobre 2016;

Considérant que la Déclaration identifie les bibliothèques comme étant des carrefours d'accès à 
l'information, à la documentation et à la culture, des centres d'apprentissage et de soutien à la recherche, 
des espaces d'appropriation et d'usage technologique, des leviers socio-économiques, des lieux de 
rencontres et d'échanges, des lieux de médiation et de développements culturels;

Considérant les investissements de 1,3 M $ dans les bibliothèques du Sud-Ouest depuis 2009;

Considérant que Le Sud-Ouest a soumis un projet au Programme de rénovation, d'agrandissement et de 
construction (RAC) pour la bibliothèque Saint-Charles, dans Pointe-Saint-Charles, pour lequel il a obtenu 
12 M$ de la Ville centre; 

Considérant le service de biblio mobile, une initiative unique au Sud-Ouest qui permet depuis 2010 de 
desservir quelque 900 utilisateurs de dix résidences pour ainés et de HLM de Pointe-Saint-Charles, 
Petite-Bourgogne, Saint-Henri, Saint-Paul et Émard;

Considérant que Le Sud-Ouest peut compter sur un personnel qualifié et dévoué au service à la clientèle;

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

D’entériner la Déclaration des bibliothèques du Québec;

Que la présente motion soit transmise au Réseau Biblio du Québec et à la Direction des bibliothèques du 
Service de la culture de la Ville de Montréal.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.10  

____________________________
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CA16 22 0460

Motion pour le rétablissement de la dalle-parc dans l'échangeur Turcot

Attendu l'engagement du gouvernement du Québec de construire une dalle-parc au-dessus des voies de 
circulation routières et ferroviaires dans la partie ouest du complexe Turcot;

Attendu que la dalle-parc, originellement prévue, ne fait pas partie du contrat de reconstruction 
actuellement en cours et qu'elle a, de plus, disparu des plans;

Attendu que cette dalle-parc devait permettre les déplacements à pied et à vélo, et relierait la nouvelle 
piste de la falaise Saint-Jacques avec le réseau montréalais;

Attendu que cette-dalle parc permettait de rétablir les liens non seulement entre les quartiers Notre-
Dame-de-Grâce et le Sud-Ouest, mais aussi avec Lachine et La Salle;

Attendu l'importance d'établir des liens entre l'éco-territoire de la falaise Saint-Jacques et le canal de 
Lachine;

Attendu la nécessité pour la santé des résidents du Sud-Ouest d'ajouter du verdissement près d'un 
échangeur qui accueille 30 000 véhicules par jour;

Attendu que l'aménagement d'un tel lien ne représenterait qu'environ 1 % du budget de reconstruction du 
complexe Turcot;

Attendu les démarches entreprises auprès du responsable des Grands parcs, M. Réal Ménard, de 
l'Urbanisme, M. Russell Copeman, et du Transport, M. Aref Salem, pour que la Ville de Montréal fasse 
des représentations auprès des représentants du ministère des Transports, de la Mobilité durable et de 
l'Électrification des transports et du gouvernement du Québec au sujet de la dalle-jardin. 

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Craig Sauvé
Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De demander au gouvernement du Québec de respecter l’engagement qu’il a pris lors du 
réaménagement du complexe Turcot.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.11  

____________________________

CA16 22 0461

Motion d'appui aux écoles Ludger-Duvernay et St-Gabriel pour la présence de brigadiers scolaires 

Considérant que le conseil d'établissement de l'école primaire Ludger-Duvernay demande la présence 
d'un brigadier scolaire à l'angle de la place Saint-Henri et de la rue Notre-Dame pour assurer la sécurité 
des élèves;

Considérant que l'école primaire St-Gabriel demande également la présence d'un brigadier scolaire sur 
Wellington;

Considérant que l'arrondissement consacre depuis six ans 500 000 $ annuellement à la sécurité des 
cyclistes et piétons, alors qu'en 2009, ce montant était de 50 000 $; 

Considérant que le Sud-Ouest travaille ainsi à augmenter la sécurité des abords des 14 écoles primaires 
présentes sur son territoire;

Considérant la réduction de vitesse maximale à 30 km/h en période scolaire, implantée à la rentrée 
scolaire 2014;

Considérant les travaux des grands chantiers routiers que sont Turcot, Champlain et Bonaventure et 
leurs impacts sur l'augmentation de la circulation et autres nuisances dans les rues locales limitrophes;

Considérant que l'école primaire Ludger-Duvernay est située à proximité de l'échangeur Turcot;

Considérant que l'école St Gabriel est située entre les chantiers de l'autoroute Bonaventure et du pont 
Champlain;

Considérant que la présence de brigadiers aux intersections très fréquentées par les voitures figure parmi 
les suggestions de Vélo Québec pour améliorer la sécurité du trajet des élèves;



Séance ordinaire du conseil d'arrondissement du mardi 6 décembre 2016 à 19 h   page 10

Considérant que la gestion des brigadiers scolaires relève du Service de police de la Ville de Montréal. 

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Craig Sauvé
Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De demander au SPVM d’entamer les démarches auprès des instances concernées afin de donner suite 
aux requêtes des écoles Ludger-Duvernay et St-Gabriel demandant la présence de brigadiers scolaires 
sur les rues Notre-Dame et Wellington.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.12  

____________________________

Il est proposé par le conseiller Alain Vaillancourt, appuyé par le conseiller Craig Sauvé, de réunir pour fins 
d'études les articles 20.01 à 20.05 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0462

Addenda - Autorisation d'une augmentation de dépenses de 126 102,65 $ pour les travaux 
d'agrandissement du chalet du parc De La Vérendrye dans le cadre du contrat octroyé à Afcor 
construction inc. majorant ainsi le montant total du contrat de 1 397 702,63 $ à 1 523 805,28 $ 
(dossier 1163398004)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'autoriser une augmentation de dépenses de 126 102,65 $ pour les travaux d'agrandissement du chalet
du parc De La Vérendrye (327), comprenant tous les frais accessoires, le cas échéant, majorant ainsi le 
montant total de la dépense de 1 502 530,33 $ à 1 628 632,98 $;

De majorer la valeur du contrat octroyé à Afcor construction inc. de 1 397 702,63 $ à 1 523 805,28 $;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.01 1163398004 

____________________________

CA16 22 0463

Addenda - Reconduction du contrat octroyé à 9083-0126 Québec inc. (Creusage RL), pour une 
période de 12 mois, au montant de 93 508,24 $, pour des services de nettoyage d'égout et 
d'aspiration portant la valeur totale du contrat à 280 376,18 $ (dossier 1150663001)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'autoriser une dépense de 93 508,24 $ pour le service de nettoyage d'égout et d'aspiration, comprenant 
tous les frais accessoires le cas échéant; 

De reconduire le contrat octroyé à 9083-0126 Québec inc. (Creusage RL) pour une période de 12 mois, 
au montant de 93 508,24 $, aux mêmes termes et conditions contenus aux documents de l'appel d'offres 
n° 15-14128, majorant ainsi la valeur du contrat à 280 376,18 $;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.02 1150663001 

____________________________
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CA16 22 0464

Addenda - Prolongation du contrat octroyé à Groupe Endeavour, pour une période de 12 mois, au 
montant de 30 008,48 $, pour le service de sciage de béton portant la valeur totale du contrat à 
90 025,43 $ (dossier 1150663004)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'autoriser une dépense de 30 008,48 $ pour le service de sciage de béton, comprenant tous les frais 
accessoires le cas échéant;

De prolonger le contrat octroyé à Groupe Endeavour pour une période de 12 mois, au montant de 
30 008,48 $, aux mêmes termes et conditions contenus aux documents de l'appel d'offre n

o
15-14173, 

portant ainsi la valeur totale du contrat de 60 016,95 $ à 90 025,43 $;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.03 1150663004 

____________________________

CA16 22 0465

Approbation d'une convention et octroi d'une contribution financière de 3 584 $ pour l'année 2016 
au Centre communautaire Tyndale St-Georges (dossier 1166901006)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et le Centre communautaire Tyndale St-Georges, 
laquelle se termine le 31 décembre 2016, pour la réalisation des activités de la bibliothèque des jeunes 
de Montréal;

D'octroyer à l'organisme une contribution financière de 3 584 $, payable en un seul versement dans les 
vingt et un jours suivant la signature de la convention par les deux parties; 

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.04 1166901006 

____________________________

CA16 22 0466

Approbation d'une convention et octroi d'une contribution financière de 30 000 $ pour les années 
2016, 2017 et 2018 au Musée des ondes Émile Berliner (dossier 1166901005)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et l’organisme Musée des ondes Émile Berliner, pour 
une durée de trois ans, se terminant le 31 décembre 2018;

D'octroyer à l'organisme une contribution financière de 30 000 $, payable en trois versements, soit 
15 000 $ à la signature de la convention, 10 000 $ en janvier 2017 et 5 000 $ en janvier 2018; 

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.05 1166901005 

____________________________
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Il est proposé par la conseillère Sophie Thiébaut, appuyé par le conseiller Craig Sauvé, de réunir pour 
fins d'études les articles 20.06 à 20.10 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0467

Approbation d'une convention et octroi d'une contribution financière de 50 000 $ à la Société de 
développement commercial Plaza Monk pour l'année 2017 (dossier 1167010020)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et la SDC Plaza Monk pour une durée d'un an soit du 
1er janvier 2017 au 31 décembre 2017;

D'octroyer une contribution financière de 50 000 $ à la SDC Plaza Monk, pour l'année 2017, en un seul 
versement, afin de permettre à la SDC de jouer un rôle actif en regard de l’intensification des efforts de 
mise en marché et de recrutement commercial, ainsi qu’au chapitre de l’amélioration des activités 
d’animation de cette artère commerciale;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.06 1167010020 

____________________________

CA16 22 0468

Approbation d'une convention et octroi d'une contribution financière de 50 000 $ à la Société de 
développement commercial du Quartier du Canal pour l'année 2017 (dossier 1167010022)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et la SDC du Quartier du Canal pour une durée d'un 
an soit du 1

er
janvier 2017 au 31 décembre 2017;

D'octroyer une contribution financière de 50 000 $ à la SDC du Quartier du Canal, pour l'année 2017, en 
un seul versement, afin de permettre à la SDC de jouer un rôle actif en regard de l’intensification des 
efforts de mise en marché et de recrutement commercial, ainsi qu’au chapitre de l’amélioration des 
activités d’animation de cette artère commerciale;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.07 1167010022 

____________________________

CA16 22 0469

Approbation d'une convention et octroi d'une subvention de 50 000 $ à la Société de 
développement commercial Plaza Monk pour réaliser un projet de mise en lumière du boulevard 
Monk (dossier 1167010021)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et la SDC Plaza Monk, pour une durée de cinq ans, 
laquelle se termine le 31 décembre 2021, pour permettre la mise en lumière du boulevard Monk;

D'octroyer une contribution financière de 50 000 $ à la SDC Plaza Monk, payable en un seul versement;



Séance ordinaire du conseil d'arrondissement du mardi 6 décembre 2016 à 19 h   page 13

D'accorder à la SDC Plaza Monk, conformément à l’article 55 du Règlement sur les tarifs 
(RCA15 22018), une réduction totale de l’un ou l’autre des tarifs exigibles pour l’occupation du domaine 
public, dans le cadre des opérations d’installation des lumières sur le boulevard Monk;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.08 1167010021 

____________________________

CA16 22 0470

Approbation d'une convention et octroi d'une contribution financière au montant de 105 000 $ à 
PME MTL Grand Sud-Ouest pour la création du programme de soutien à la diversité commerciale 
et nomination de Marie-Andrée L'Espérance, commissaire au développement économique, à titre 
de représentante de l'arrondissement au comité de sélection (dossier 1167010016)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et l'organisme PME MTL Grand-Sud-Ouest, laquelle 
se termine le 31 décembre 2017, pour la création du programme de soutien à la diversité commerciale

D'octroyer une contribution financière de 105 000 $ à l'organisme PME MTL Grand-Sud-Ouest;

De nommer Mme Marie-Andrée L'Espérance, commissaire au développement économique, à titre de 
représentante de l'arrondissement au comité de sélection;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.09 1167010016 

____________________________

CA16 22 0471

Reconduction des conventions de partenariat et octroi de contributions financières pour un 
montant total de 327 768 $ aux organismes de l'arrondissement du Sud-Ouest pour une durée de 
12 mois (dossier 1164399005) 

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

De reconduire les ententes de partenariat, pour l’année 2017, avec les organismes énumérés ci-dessous;

D’accorder un soutien financier totalisant la somme de 327 768 $ aux organismes ci-après désignés:

Organismes Programmes
Contributions 

financières

Association des jeunes de la Petite-Bourgogne Jeunesse 2000 58 898 $

Centre Culturel Georges-Vanier Activités de culture et accueil 31 270 $

Club Aquatique du Sud-Ouest C.A.S.O. Clubs sportifs 116 885 $

Club d'haltérophilie Les Géants de Montréal Activités de loisirs 37 319 $

Maison des jeunes de Pointe Saint-Charles Maisons des jeunes 20 849 $

Maison des jeunes la Galerie Maisons des jeunes 20 849 $

Maison des jeunes l'Escampette Maisons des jeunes 20 849 $

Opération jeunesse Ville-Émard/Côte-St-Paul Maisons des jeunes 20 849 $

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.10 1164399005 

____________________________
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20.11 - Octroi de contributions financières au montant total de 1 180 166 $ à divers organismes 
œuvrant au sein de l'arrondissement du Sud-Ouest, pour l'année 2017, dans le cadre des 
conventions en vigueur (dossier 1164399004) 

Ce dossier a été retiré de l’ordre du jour.
____________________________

Il est proposé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, appuyé par le conseiller Alain Vaillancourt, de réunir 
pour fins d'études les articles 20.12 à 20.13 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0472

Octroi d'un soutien financier de 2 000 $ à l'organisme ACHIM pour la réalisation d'un marché de 
Noël les 26 et 27 novembre 2016 (dossier 1167010024)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D'octroyer un soutien financier non récurrent de 2 000 $ à l'organisme ACHIM pour la réalisation d'un 
marché de Noël les 26 et 27 novembre 2016;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.12 1167010024 

____________________________

CA16 22 0473

Octroi, à la demande des élus, de contributions financières non récurrentes au montant total de 
2 525 $ à divers organismes œuvrant au sein de l'arrondissement (dossier 1167321003)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D'octroyer des contributions financières non récurrentes totalisant 2 525 $ aux organismes énumérés ci-
dessous, au montant indiqué en regard de chacun d'eux :

Organismes Activités Montants

Association Disc Golf de Montréal 9e anniversaire de l’association 250 $

Musée des ondes Émile Berliner Achat de 5 billets 400 $

Paroisse Saint-Charles Opération « Panier de Noël » 250 $

École-Cœur-Immaculé-de-Marie Participation des élèves du groupe 51 
au défi robotique FLL

500 $

Atelier 850 Soutien à la réorganisation de 
l’organisme

1000 $

Centre communautaire des femmes actives Soutien à l’organisation de la fête de 
Noël

125 $

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.13 1167321003 

____________________________
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CA16 22 0474

Dépôt du rapport du directeur faisant état des décisions déléguées pour la période du 1er au 31 
octobre 2016 (dossier 1167279007)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du rapport du directeur de l'arrondissement faisant état, pour la période du 
1er au 31 octobre 2016, des décisions prises dans l'exercice des pouvoirs délégués par le conseil 
d'arrondissement, en vertu du Règlement intérieur du conseil d’arrondissement du Sud-Ouest sur la 
délégation de pouvoirs aux fonctionnaires et employés (RCA14 22009). 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.01 1167279007 

____________________________

CA16 22 0475

Dépôt des déclarations d'intérêts pécuniaires des élus

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt des déclarations d’intérêts pécuniaires des élus de l’arrondissement.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.02  

____________________________

CA16 22 0476

Adoption du calendrier des séances du conseil d'arrondissement pour l'année 2017

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D’adopter le calendrier des séances du conseil d’arrondissement pour l’année 2017 en vertu du 
Règlement de régie interne du conseil d’arrondissement et de la Loi sur les cités et villes (RLRQ chap. C-
19, article 319), comme suit :

Le mardi 17 janvier 2017,
Le mardi 7 février 2017,
Le mardi 14 mars 2017,
Le mardi 4 avril 2017,
Le mardi 2 mai 2017,
Le mardi 6 juin 2017,
Le mardi 4 juillet 2017,
Le mardi 5 septembre 2017,
Le mardi 3 octobre 2017,
Le mardi 5 décembre 2017.

Les séances régulières du conseil sont tenues à 19 h à la salle du conseil située au 2
e

étage de la mairie 
d’arrondissement, 815, rue Bel-Air, Montréal. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.03  

____________________________

Il est proposé par le conseiller Craig Sauvé, appuyé par e conseiller Alain Vaillancourt, de réunir pour fins 
d'études les articles 30.04 à 30.05 de l'ordre du jour.

____________________________
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CA16 22 0477

Addenda - Autorisation d'une dépense additionnelle de 56 495,82 $ liée à l'effondrement de 
l'immeuble situé au 181, rue de la Montagne, majorant ainsi le montant total de la dépense de 63 
504,18 $ à 120 000 $ et octroi d'un contrat à Géomog inc. au montant de 5 518,80 $ (dossier 
1160725003)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D'autoriser une dépense additionnelle de 56 495,82 $ afin de couvrir les coûts additionnels résultants de 
l'effondrement de l'immeuble situé au 181, rue de la Montagne, majorant ainsi le montant de la dépense 
de 63 504,18 $ à 120 000,00 $ ;

D'octroyer un contrat à la firme Géomog inc. pour un montant de 5 518,80 $ afin de procéder à l'analyse 
du relevé d'arpentage en nuage de points du site de l'excavation du Brickfields (161, rue de la Montagne);

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.04 1160725003 

____________________________

CA16 22 0478

Autorisation préalable des dépenses négociées au montant de 7 647 800 $ pour la fourniture de 
biens et de services d'utilité publique, selon les ententes-cadres en vigueur, pour l'exercice 2017 
(dossier 1166076005)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D'autoriser les dépenses relatives à un service d'utilité publique, à une commande ou à un service prévu 
dans une entente cadre, pour l'exercice 2017, à hauteur de 7 647 800$; 

D'imputer les dépenses conformément aux informations financières inscrites dans le document en pièce 
jointe. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.05 1166076005 

____________________________

CA16 22 0479

Autorisation, en vertu du Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), d'un nombre de 
logements inférieur au nombre minimal prescrit pour le bâtiment situé au 206, rue Sainte-
Marguerite (dossier 1166347008)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'autoriser un nombre de logements inférieur au nombre minimal prescrit pour le bâtiment sis au 206, rue 
Sainte-Marguerite, soit un logement au lieu de deux, en vertu du Règlement sur les usages conditionnels 
(RCA10 22016) 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.01 1166347008 

____________________________

Il est proposé par le conseiller Alain Vaillancourt, appuyé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, de réunir 
pour fins d'études les articles 40.02 à 40.05 de l'ordre du jour.

____________________________
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CA16 22 0480

Adoption du Règlement sur la taxe relative aux services (exercice financier 2017) (dossier 
1160368004)

Considérant qu'un avis a été publié le 10 novembre 2016 conformément aux formalités de l'article 146 de 
la Charte de la Ville de Montréal (L.R.Q., c. C-11.4);

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 1er novembre 2016;

Considérant qu'une copie de ce règlement a été remise à chaque membre du conseil au plus tard deux 
jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent l'avoir lu et 
renoncent à sa lecture.

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

D’adopter le Règlement sur la taxe relative aux services (exercice financier 2017), qu'il soit numéroté 
RCA16 22012 et qu'il soit promulgué conformément à la loi.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.02 1160368004 

____________________________

CA16 22 0481

Adoption du Règlement portant approbation du budget de fonctionnement de la Société de 
développement commercial Plaza Monk pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2017 et 
imposant une cotisation (dossier 1167010017)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 1er novembre 2016;

Considérant qu'une copie de ce règlement a été remise à chaque membre du conseil au plus tard deux 
jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent l'avoir lu et 
renoncent à sa lecture.

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

D’adopter le Règlement portant approbation du budget de fonctionnement de la Société de 
développement commercial Plaza Monk pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2017 et imposant 
une cotisation, qu'il soit numéroté RCA16 22013 et qu'il soit promulgué conformément à la loi.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.03 1167010017 

____________________________

CA16 22 0482

Adoption du Règlement portant approbation du budget de fonctionnement de la Société de 
développement commercial du Quartier du Canal pour la période du 1er janvier au 31 décembre 
2017 et imposant une cotisation (dossier 1167010018)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 1er novembre 2016;

Considérant qu'une copie de ce règlement a été remise à chaque membre du conseil au plus tard deux 
jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent l'avoir lu et 
renoncent à sa lecture.

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Anne-Marie Sigouin
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ET RÉSOLU :

D’adopter le Règlement portant approbation du budget de fonctionnement de la Société de 
développement commercial du Quartier du Canal pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2017 et 
imposant une cotisation, qu'il soit numéroté RCA16 22014 et qu'il soit promulgué conformément à la loi.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.04 1167010018 

____________________________

CA16 22 0483

Addenda - Adoption - Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-
Ouest (01-280), le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), le Règlement sur les 
projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation (RCA04 22003) et le 
Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) afin de favoriser l'agriculture (dossier 1163823013)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 6  septembre 2016; 

Considérant la consultation publique du 28 septembre 2016;

Considérant l'adoption du second projet de règlement lors de la séance du conseil d'arrondissement du 
1er novembre 2016;

Considérant que les dispositions susceptibles d'approbation référendaire contenues au second projet de 
règlement n'ont fait l'objet d'aucune demande valide de la part des personnes intéressées afin qu'un 
règlement qui les contient soit soumis à leur approbation conformément à la Loi sur les élections et les 
référendums dans les municipalités (RLRQ, chapitre E-2.2);

Considérant qu'une copie de ce règlement a été remise à chaque membre du conseil au plus tard deux 
jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent l'avoir lu et 
renoncent à sa lecture.

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

D’adopter le Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), 
le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), le Règlement sur les projets particuliers de 
construction, de modification ou d’occupation (RCA04 22003) et le Règlement sur les tarifs 
(RCA15 22018) afin de favoriser l'agriculture, qu'il soit numéroté 01-280-39 et qu'il soit promulgué 
conformément à la loi.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.05 1163823013 

____________________________

Il est proposé par le conseiller Craig Sauvé,  appuyé par la conseillère Sophie Thiébaut, de réunir pour 
fins d'études les articles 40.06 à 40.08 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0484

Dépôt du certificat de la secrétaire d'arrondissement sur les résultats du registre du 16 et 17 
novembre 2016 - Règlement autorisant un emprunt de 150 000 $ pour l'acquisition d'équipements 
informatiques et électroniques (dossier 1166076003)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du certificat de M
e

Pascale Synnott, secrétaire de l'arrondissement du Sud-
Ouest, attestant du résultat de la procédure d'enregistrement des 16 et 17 novembre 2016 concernant le 
Règlement autorisant un emprunt de 150 000 $ pour l'acquisition d'équipements informatiques et 
électroniques (RCA16 22009). Lecture en a été faite au terme de la tenue du registre, à 19h01, au bureau 
de la Mairie d’arrondissement.



Séance ordinaire du conseil d'arrondissement du mardi 6 décembre 2016 à 19 h   page 19

Ledit certificat comporte l'attestation de la secrétaire de l'arrondissement à l'effet que le registre des 
demandes pour la tenue d’un scrutin référendaire a été rendu accessible au bureau d’arrondissement les 
16 et 17 novembre octobre 2016 de 9 h à 19 h, sans interruption. Le nombre de personnes habiles à 
voter étant de 55 302, le nombre requis de signatures pour rendre obligatoire la tenue d'un scrutin 
référendaire était de 1383. Au terme de la tenue du registre, aucune personne habile à voter ne s'est 
légalement enregistrée. Par conséquent, le règlement RCA16 22009 est réputé approuvé par les 
personnes habiles à voter. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.06 1166076003 

____________________________

CA16 22 0485

Dépôt du certificat de la secrétaire d'arrondissement sur les résultats du registre du 16 et 17 
novembre 2016 - Règlement autorisant un emprunt de 150 000 $ pour l'acquisition de mobilier 
urbain (dossier 1166076004)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du certificat de Me Pascale Synnott, secrétaire de l'arrondissement du Sud-
Ouest, attestant du résultat de la procédure d'enregistrement des 16 et 17 novembre 2016 concernant le 
Règlement autorisant un emprunt de 150 000 $ pour l'acquisition de mobilier urbain (RCA16 22010). 
Lecture en a été faite au terme de la tenue du registre, à 19h01, au bureau de la Mairie d’arrondissement.

Ledit certificat comporte l'attestation de la secrétaire de l'arrondissement à l'effet que le registre des 
demandes pour la tenue d’un scrutin référendaire a été rendu accessible au bureau d’arrondissement les 
16 et 17 novembre octobre 2016 de 9 h à 19 h, sans interruption. Le nombre de personnes habiles à 
voter étant de 55 302, le nombre requis de signatures pour rendre obligatoire la tenue d'un scrutin 
référendaire était de 1383. Au terme de la tenue du registre, aucune personne habile à voter ne s'est 
légalement enregistrée. Par conséquent, le règlement RCA16 22010 est réputé approuvé par les 
personnes habiles à voter. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.07 1166076004 

____________________________

CA16 22 0486

Dépôt du certificat de la secrétaire d'arrondissement sur les résultats du registre du 16 novembre 
2016 - Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) 
afin d'ajouter l'article 240.2 qui établit une distance limitative entre les restaurants de la rue Notre-
Dame Ouest, entre le boulevard Georges-Vanier et la rue Murray (dossier 1163823016)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du certificat de Me Pascale Synnott, secrétaire de l'arrondissement du Sud-
Ouest, attestant du résultat de la procédure d'enregistrement du 16 novembre 2016 concernant le 
Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'ajouter 
l'article 240.2, qui établit une distance limitative entre les restaurants de la rue Notre-Dame Ouest, entre 
le boulevard Georges-Vanier et la rue Murray (01-280-38). Lecture en a été faite au terme de la tenue du 
registre, à 19h01, au bureau de la Mairie d’arrondissement.

Ledit certificat comporte l'attestation de la secrétaire de l'arrondissement à l'effet que le registre des 
demandes pour la tenue d’un scrutin référendaire a été rendu accessible au bureau d’arrondissement le 
16 novembre 2016 de 9 h à 19 h, sans interruption. Le nombre de personnes habiles à voter étant de 
535, le nombre requis de signatures pour rendre obligatoire la tenue d'un scrutin référendaire était de 64. 
Au terme de la tenue du registre, neuf (9) personnes habiles à voter se sont légalement enregistrées. Par 
conséquent, le règlement 01-280-38 est réputé approuvé par les personnes habiles à voter.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.08 1163823016 

____________________________
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CA16 22 0487

Annulation des soldes résiduaires des règlements d'emprunt suivants RCA06 22001, 
RCA06 22003, RCA07 22008, RCA08 22001, RCA09 22001, RCA09 22010, RCA09 22015, 
RCA10 22019, RCA12 22004 et dont les objets ont été réalisés (dossier 1165170007)

Attendu que l'arrondissement du Sud-Ouest de la Ville de Montréal a entièrement réalisé l'objet des 
règlements dont la liste apparaît en annexe, selon ce qui était prévu:

Attendu qu''une partie de ces règlements a été financée de façon permanente;

Attendu que le financement de ces soldes n'est pas requis et que ces soldes ne devraient plus apparaître 
dans les registres du ministère des Affaires municipales et de l'Occupation du territoire (MAMOT);

Attendu qu'il y a lieu, à cette fin, de modifier les règlements d'emprunt identifiés en annexe pour ajuster 
les montants de la dépense et de l'emprunt et, s'il y a lieu, approprier une subvention ou une somme 
provenant du fonds général de la Ville de Montréal.

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

Que l'arrondissement du Sud-Ouest de la Ville de Montréal modifie les règlements identifiés à l'annexe de 
la façon suivante: en remplaçant les montants de la dépense ou de l'emprunt par les montants indiqués 
sous les colonnes « Nouveau montant de la dépense » et « Nouveau montant de l'emprunt » de l'annexe 
jointe à la présente;

Que l'arrondissement informe le MAMOT que le pouvoir d'emprunt des Règlements identifiés à l'annexe 
ne sera pas utilisé en totalité en raison des modifications apportées à ces règlements par la présente 
résolution et, le cas échéant, des quotes-parts versées par les promoteurs ou des sommes reçues des 
contribuables en un seul versement pour le paiement de leur part en capital. 

QUE l'arrondissement demande au MAMOT d'annuler dans ses registres les soldes résiduaires 
mentionnés à l'annexe;

QU'une copie certifiée conforme de la présente résolution soit transmise au ministre des Affaires 
Municipales de l'Occupation du territoire. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.09 1165170007 

____________________________

CA16 22 0488

Adoption d'un second projet - Projet particulier de modification et d'occupation d'un immeuble 
afin d'autoriser l'usage « débit de boisson alcoolique » dans l'ensemble de la superficie du 
théâtre, d'ajouter les usages « salle de réception » et « salle de réunion » et de permettre un café-
terrasse en cour avant pour le bâtiment sis au 5959, boulevard Monk - Théâtre Paradoxe (dossier 
1166347007)

Attendu que le demandeur a déposé une lettre d'engagement attestant que l'équipement mécanique de 
ventilation situé en cour avant sera retiré de manière à être invisible de la voie publique;

Considérant la recommandation favorable du CCU émise lors de la séance du 11 octobre 2016.

Considérant l'adoption du premier projet à la séance du 1er novembre 2016;

Considérant la consultation publique du 23 novembre 2016.

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D’adopter, en vertu du Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou 
d'occupation d'un immeuble (PPCMOI), un second projet de résolution modifiant certaines dispositions 
des résolutions CA11 22 0305 et CA13 22 0445 pour l’immeuble situé au 5959, boulevard Monk, selon 
les conditions énumérées ci-dessous et malgré la réglementation d'urbanisme applicable; 
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Autorisations

D’autoriser l'usage « débit de boissons alcooliques » au rez-de-chaussée et à la mezzanine de l'ancienne 
église; 

D'ajouter les usages « salle de réception » et « salle de réunion » dans l'ensemble de l'immeuble; 

De permettre l'exploitation d'un café-terrasse en cour avant sur une superficie maximale de 630 m
2
; 

Exigences

D’exiger que l'espace entre l’entrée principale et l’entrée charretière soit clôturé lors des événements où 
le café-terrasse est en opération;

Nonobstant les exceptions précédemment décrites, le projet devra se conformer en tout point à la 
réglementation applicable;

D’obliger le propriétaire à respecter toutes les conditions prévues ci-dessus et, à défaut de se conformer 
aux obligations résultant de la présente résolution, les dispositions pénales du Règlement sur les projets 
particuliers de construction, de modification ou d’occupation d’un immeuble s’appliquent;

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.10 1166347007 

____________________________

CA16 22 0489

Approbation de plans PIIA - Projet de construction des immeubles situés aux 2603 et 2605, rue 
Rushbrooke (dossier 1164824018) 

Considérant que la décision du conseil d'arrondissement se base sur le Règlement sur les plans 
d'implantation et d'intégration architecturale (PIIA) et que celui-ci précise qu' « il faut que le nouveau 
bâtiment appartienne à une typologie architecturale présente dans l'unité de paysage où il s'implante ou 
qu'il s'en inspire »;

Considérant la valeur patrimoniale exceptionnelle reconnue par le Plan d'urbanisme de la Ville de 
Montréal du secteur où se situera le 2603-2605, rue Rushbrooke;

Considérant que le règlement sur les PIIA indique qu' « un projet de construction doit s'intégrer aux 
constructions environnantes en ce qui a trait à l'implantation, au gabarit, à la hauteur et à l'alignement »;

Considérant que le secteur est dominé par des bâtiments de deux niveaux, comportant des toitures 
mansardées;

Considérant, par ailleurs, qu'il existe en face, au coin sud-ouest de l'intersection des rues Rushbrooke et
Charlevoix, un édifice d'une hauteur plus importante que les autres présents sur la rue;

Considérant que le PIIA demande, dans les dispositions générales des critères d'évaluation des projets :

- « afin de s'intégrer au milieu, le projet de construction doit prendre en considération le caractère des 
constructions environnantes en ce qui a trait notamment au niveau des planchers, aux parements, 
aux couronnements, aux saillies, aux escaliers, aux accès et aux ouvertures »;

- « le revêtement des nouveaux bâtiments doit privilégier la maçonnerie sur l'ensemble des façades »;

- « les caractéristiques des espaces libres d'un nouveau bâtiment (balcon, loggia, terrasse) doivent 
correspondre à celles des espaces libres des bâtiments de même typologie qui se trouvent dans la 
même unité de paysage ».

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

De refuser les plans proposés et d’offrir au requérant la possibilité de déposer un projet selon les 
paramètres suivants :

- le projet pourra avoir la même hauteur que le bâtiment d’en face, au coin sud-ouest des rues 
Rushbrooke et Charlevoix;

- le projet devra comporter des éléments qui permettent de faire le lien et de s’intégrer 
harmonieusement avec les caractéristiques typomorphologiques du cadre déjà bâti du secteur 
d’accueil exceptionnel.

____________________________



Séance ordinaire du conseil d'arrondissement du mardi 6 décembre 2016 à 19 h   page 22

Le maire suspend la séance à 22 h 42.

____________________________

La séance reprend à 22 h 45.

____________________________

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Sophie Thiébaut

D’apporter un amendement à cette proposition afin d’ajouter les mots « En regard des considérants ci-
haut mentionnés » au début de la résolution.

Il est donc résolu : 

En regard des considérants ci-haut mentionnés, de refuser les plans proposés et d’offrir au requérant la 
possibilité de déposer un projet selon les paramètres suivants :

- le projet pourra avoir la même hauteur que le bâtiment d’en face, au coin sud-ouest des rues 
Rushbrooke et Charlevoix;

- le projet devra comporter des éléments qui permettent de faire le lien et de s’intégrer 
harmonieusement avec les caractéristiques typomorphologiques du cadre déjà bâti du secteur 
d’accueil exceptionnel.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.11 1164824018 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, appuyé par la conseillère Sophie Thiébaut, de réunir 
pour fins d'études les articles 40.12 à 40.16 de l'ordre du jour.

____________________________
CA16 22 0490

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation de l'immeuble situé au 5035, rue Sainte-
Clotilde (dossier 1164824021)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Michel Villeneuve, architecte, déposés et estampillés en date du 
2 novembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis de transformation du bâtiment situé au 5035, rue Sainte-Clotilde. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.12 1164824021 

____________________________

CA16 22 0491

Approbation de plans (PIIA) - Projet de construction de l'immeuble situé au 156, rue Ann - Lowney 
sur Ville - phase IV (dossier 1164824022)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Michel Hardy - architecte, déposés et estampillés en date du 
27 septembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis de construction de la phase IV - Lowney sur Ville, située au 156, rue Ann. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.13 1164824022 

____________________________
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CA16 22 0492

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation de l'immeuble situé au 403, rue des 
Seigneurs (dossier 1164824023)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Maurice Martel, architecte, déposés et estampillés en date du 
21 septembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis de transformation du bâtiment situé au 403, rue des Seigneurs. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.14 1164824023 

____________________________

CA16 22 0493

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 1319, rue Barré 
(dossier 1163459014)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par la firme Mirette Kamel Architecte, déposés et estampillés en date du 
18 octobre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une demande 
de permis permettant la transformation du bâtiment situé au 1319, rue Barré. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.15 1163459014 

____________________________

CA16 22 0494

Approbation de plans (PIIA) - Projet de construction d'une dépendance de l'immeuble situé au 
6000, rue Saint-Patrick (dossier 1164824026)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Bertrand Frigon, architecte, déposés et estampillés en date du 
16 novembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis de construction d'une dépendance sur le lot 2 535 197, correspondant au 6000, rue 
Saint-Patrick. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.16 1164824026 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, appuyé par la conseillère Sophie Thiébaut, de réunir 
pour fins d'études les articles 40.17 à 40.19 de l'ordre du jour.

____________________________
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CA16 22 0495

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 326, rue Eleanor -
Arbora, bâtiment B (dossier 1163459022)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par la firme Lemay, architectes, déposés et estampillés en date du 
18 novembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis permettant la transformation du bâtiment situé au 326, rue Eleanor (bâtiment B 
d’Arbora).

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.17 1163459022 

____________________________

CA16 22 0496

Approbation de plans (PIIA) - Projet de construction pour l'immeuble situé au 4351, rue Saint-
Jacques et projet de transformation de l'immeuble situé au 705, rue Lacasse (dossier 1163459020)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par la firme Jean-Pierre Lagacé, architecte, déposés et estampillés en date du 
23 novembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis permettant la construction du bâtiment situé au 4351, rue Saint-Jacques et la 
transformation du bâtiment situé au 705, rue Lacasse. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.18 1163459020 

____________________________

CA16 22 0497

Addenda - Approbation de nouveaux plans (PIIA) - Projet de construction de la Phase 1 - Le Set -
situé au 400, rue Richmond (dossier 1124824021) 

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les nouveaux plans préparés par Huma Design - Architectes, déposés et estampillés en date du 
16 novembre 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une 
demande de permis de construction de la phase I du projet « Le Set » situé au 400, rue Richmond. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.19 1124824021 

____________________________
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CA16 22 0498

Addenda - Ordonnances - Autorisation de l'événement « Dame de Noël », du 9 au 11 décembre 
2016,  organisé par la Société de développement commercial du Quartier du Canal dans le cadre 
de la fermeture hivernale du chantier de la rue Notre-Dame Ouest (dossier 1167010013)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D’accorder à la SDC du Quartier du Canal, conformément à l’article 55 du Règlement sur les tarifs 
(RCA15 22018), une réduction totale de l’un ou l’autre des tarifs exigibles pour l’occupation du domaine 
public dans le cadre du chantier de la rue Notre-Dame

D'édicter les ordonnances nécessaires pour la tenue de l'événement « Dame de Noël », du 9 au 
11 décembre 2016, sur la rue Notre-Dame Ouest entre l'avenue Atwater et la rue Rose-de-Lima, en vertu 
des règlements suivants :

- Règlement concernant la paix et l'ordre sur le domaine public (R.R.V.M., chapitre P-1, articles 3 et 8).
- Règlement sur le bruit (R.R.V.M., chapitre B-3, article 20)
- Règlement sur le respect, le civisme et la propreté (RCA 11 22005, article 39)
- Règlement sur la circulation et le stationnement (R.R.V.M., chapitre C-4.1 article 3, alinéa 8) 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.20 1167010013 

____________________________

CA16 22 0499

Désignation des emplacements réservés au stationnement de véhicules électriques en recharge 
(dossier 1166860004)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De désigner deux emplacements réservés au stationnement de véhicules électriques en recharge à 
chacun des endroits suivants : 

- Rue Saint-Jacques, côté nord, près de la rue Bel-Air; 
- Rue Square Sir-George-Étienne-Cartier, côté est, près de la rue Notre-Dame Ouest; 
- Rue des Seigneurs, côté est, près de la rue Notre-Dame Ouest; 
- Rue Charlevoix, côté ouest, près de la rue Mullins; 
- Rue Workman, côté nord, près de l'avenue Atwater; 
- Rue du Parc Garneau, côté nord, près du boulevard Monk; 
- Rue de la Sucrerie, côté est, près de la rue du Centre.

Et de conserver en place toute autre réglementation déjà en vigueur. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.21 1166860004 

____________________________

CA16 22 0500

Acceptation de l'offre du conseil de ville, en vertu de l'article 85 de la Charte de la Ville de 
Montréal, de prendre en charge la délivrance des permis spéciaux de garde de chiens de type 
Pitbull, entre le 1er octobre 2016 et le 1er mars 2017 (dossier 1167366002)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D’accepter l’offre du conseil de ville de prendre en charge la délivrance des permis spéciaux de garde de 
chiens de type Pitbull, entre le 1

er
octobre 2016 et le 1

er
mars 2017, conformément à l’article 85 de la 

Charte de la Ville de Montréal. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.22 1167366002 
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____________________________

50.01 - Délégation au comité exécutif, conformément au deuxième alinéa de l'article 49.2 de la 
Charte de la Ville de Montréal (L.R.Q., chapitre c-11.4), le pouvoir de négocier et d'agréer l'article 
17 (ou le paragraphe 17.02 ou les paragraphes 17.04 et 17.05) de la convention collective liant le 
Syndicat des fonctionnaires municipaux de Montréal (SCFP) portant sur la matière des horaires 
de travail, à l'exclusion de la durée du travail (dossier 1164918003)

Ce dossier a été retiré de l’ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0501

Délégation au comité exécutif le pouvoir de négocier et d'agréer sur les matières locales 
énoncées aux points 5 et 7 de l'article 49.2 de la Charte de la Ville de Montréal (L.R.Q., chapitre C-
11.4), soit le comblement des postes et les mouvements de main-d’œuvre ainsi que la formation, 
le perfectionnement et les changements technologiques dans le cadre exclusif du déploiement du 
Projet Maxim'eau par le Bureau de projet Maxim'eau du Service de l'eau (dossier 1164918006)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

De déléguer au comité exécutif le pouvoir de négocier et d'agréer sur les matières locales énoncées aux 
points 5 et 7 de l'article 49.2 de la Charte de la Ville de Montréal (L.R.Q., chapitre C-11.4), soit le 
comblement des postes et les mouvements de main-d’œuvre ainsi que la formation, le perfectionnement 
et les changements technologiques dans le cadre exclusif du déploiement du Projet Maxim'eau par le 
Bureau de projet Maxim'eau du Service de l'eau. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
50.02 1164918006 

____________________________

CA16 22 0502

Addenda - Approbation des corrections cléricales apportées à l'organigramme relativement à 
l'approbation de toute création, abolition, transfert et prolongation de postes afin de répondre à 
l'orientation municipale dans le cadre du processus budgétaire 2017 (dossier 1164918002)

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver les corrections cléricales apportées à l'organigramme 2017 relativement à l'approbation de 
toute création, abolition, transfert et prolongation de postes afin de répondre à l'orientation municipale 
dans le cadre du processus budgétaire 2017. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
50.03 1164918002 

____________________________

CA16 22 0503

Nomination d'un membre régulier et d'un membre suppléant au comité consultatif d'urbanisme 
parmi les membres actuels (dossier 1166347010)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De nommer M. Ziad Haddad à titre de membre régulier et de nommer Mme Juliette Patterson à titre de 
membre suppléante du comité consultatif d'urbanisme pour une durée correspondant à la poursuite de 
leur mandat à la suite de leur nomination du 8 mars 2016. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
51.01 1166347010 

____________________________
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CA16 22 0504

Dépôt du Rapport de recommandations visant divers contrats et projets de contrats octroyés (ou 
prévus d'être octroyés) à l'organisme à but non lucratif Montréal en histoires dans le cadre du 
375e anniversaire de Montréal

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du Rapport de recommandations visant divers contrats et projets de contrats 
octroyés (ou prévus d’être octroyés) à l’organisme à but non lucratif Montréal en histoires dans le cadre 
du 375e anniversaire de Montréal. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
61.01  

____________________________

70.01 - Période de questions et d'informations réservée aux conseillers

Le conseiller Sauvé indique que les membres du conseil vont retravailler le mode de fonctionnement de 
la période de questions et commentaires du public.

____________________________

À  22 h 53, tous les points à l'ordre du jour ayant été traités, le maire déclare la séance levée. 

______________________________ ______________________________
Benoit Dorais Mathieu Legault
Maire d'arrondissement Secrétaire d'arrondissement substitut

______________________________

Ce procès-verbal a été ratifié à la séance du conseil d'arrondissement tenue le 7 février 2017.

____________________
Initiales Pascale Synnott
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